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“会后，我们将第一时间针对施工安全、消
防等薄弱环节进行重点排查，牢牢系好施工生
产的‘安全绳’，并将逐一梳理项目重点环节，细
化任务节点，专人跟踪推进，倒排工期加快推进
项目提速建设，确保各项工作起好步、开好局，
为全年工作打好基础。”丽泽数字金融示范园项
目负责人冯友忠说。

“街道将把服务项目复工复产当作重要任
务，围绕项目复工需求，提供‘一对一’‘一站式’
服务，确保项目难题不过夜。同时，将绷紧安全
生产这根弦，完善安全管理制度，排查安全隐
患，保障生产平稳有序。”看丹街道相关负责人
表示。

区住建委相关负责人介绍，将以“保安全、
促复工、强服务”为主线，紧盯规模以上在施房
屋建筑与市政基础设施工程，确保 2月中旬全
面复工。对有实际困难的项目，区住建委将安
排专人跟进，打通难点阻点，确保按计划复工。

全区各街镇、功能区施工安全管理负责人
与全区房屋建筑及市政基础设施工程项目负责
人到现场参会。同时为确保会议精神全面传
达，利用腾讯会议等形式，在全区各项目部搭建
分会场，各项目部全员通过线上参会。

全区175项规模以上
工程项目将全部复工

（上接01版）

本报讯（特约记者 袁璐）“住进来10年，今
天摸着大红本，这心才算踏实了！”摩挲着自家
的房产证，71岁的小瓦窑村民郭阿姨久久舍不
得放进包里。近日，卢沟桥街道兆丰馨园小区
的 4位居民取得房产证，压在大伙心里多年的
石头终于落地了。

房产证为何一耽误就10年？2014年，兆丰
馨园小区建设完成并陆续入住。作为小瓦窑村
绿化隔离地区农民回迁房项目，东、西两个区共
9栋住宅楼，提供房屋 1987套。但项目因设计
建设时间较早，无法满足规划、竣工相关审批手
续办理要求，房产证办理进展缓慢，成了小瓦窑
村许多回迁村民的心结。

过去，郭阿姨家为孩子落户、上学，办财产
证明，甚至每年找单位领取冬季取暖补贴，她都
得一遍遍来回跑。“没房本儿，只能拿着拆迁协
议，复印这、打印那，我岁数也大了，力不从心。”

不动产登记是建设项目的最末端，任何
一个前置环节出了问题，都会在办证环节体
现出来。“群众反映到登记部门，我们就坚持
谁审批谁负责，卡点堵点在哪个环节就由哪
个职责部门拿出解决问题的措施办法，会同

各相关职能部门协同联动，共同研究历史遗
留问题的化解路径。”市规划自然资源委有关
负责人说。

一拨就灵的“接诉即办”市民热线，也成为
民生大数据平台。群众办证诉求痛点、堵点、急
难点在哪里？用工单数据说话。源头减量、主
动治理，分类研究，分析成因……项目被精准分
类处置为“能办”“待办”和“不能办”，分类化解，
老百姓的关切有了正面回应。

消防安全问题，是此前兆丰馨园小区“办证
难”的最大堵点。在多部门不懈努力下，2024
年6月，转机出现。

按照“尊重历史、无错优先”的原则，市规划
自然资源委丰台分局在开发单位严格落实消防
安全责任的前提下，为项目出具了规划核实意
见及划拨决定书，成功解决项目规划、供地等手
续缺失问题。同时，依托丰台区历史遗留小区
未发证问题专项治理专班，会同丰台区房管局、
丰台区住建委、北京市公安局丰台分局、属地卢
沟桥街道，完成了项目竣工、门楼牌、测绘、契税
减免等手续的办理。

丰台区不动产登记中心设立了一个绿色通

道，专门受理历史遗留项目办证申请。丰台区
不动产登记中心副主任徐喆表示，目前小瓦窑
村正有序推动办理转移登记前置手续，已有近
百户居民成功办理转移登记，居民有望在 2025
年分批取得个人不动产权证。

2019年开始，市规划自然资源委牵头启动
历史遗留项目不动产登记问题化解工作，把办
好这一“民生实事”作为重要政治任务，以群众
的满意度为检验标准，统筹谋划，各相关部门形
成合力：一本“历史遗留项目台账”，实现精细化
分类管理；两个议事平台，按照“市级主策、区级
主责”合理分工。

2024年，在剩余项目问题复杂、解决难度
大的情况下，市区重点攻坚，经努力共打通了
73个项目 8.2万套房屋的办证路径，取得成绩
显著。截至 2024年年底，全市已为 616个项目
约49.6万套房屋打通办证路径。

“取得房产证是我收到的最好的新年礼
物！”离开不动产登记中心，郭阿姨仍喜不自禁，
脸上洋溢着激动的笑容。房产证落袋，将为她
的生活带来了实实在在的改变，“孩子们都长大
该成家了，这下再没有后顾之忧。”

多部门协同啃下硬骨头 为兆丰馨园居民办理房产证

“盼了10年的大红本 终于拿到了！”

区领导围绕“营造特色人文环境”调研教育公园建设工作

深入推进自然教育 助力花园城市建设
本报讯（记者 郭晓妍）近日，区委书记王少

峰围绕“营造特色人文环境”调研教育公园建设
工作并召开丰台区自然教育工作推进会。区委
副书记蒋达峰出席。

会议指出，要统筹整合区内自然资源，充分
发挥服务辖区发展功能，因地制宜打造乐学公
园。创新构建“五育”并举的新型公园模式，深入
推进自然教育，助力花园城市建设，推动城市生
态与教育功能的有机融合。

会议强调，要以打造教育公园为重要抓手，

推动“首都绿色客厅、城南锦绣花城”建设。要整
合社会资源，引入先进教育理念，构建教育共同
体，切实解决群众关切的实际问题和历史遗留难
题。通过教育公园的建设，系统梳理教育功能，
实现劳动教育、美育教育、社会教育、志愿服务、
素质拓展、体育教育、科技教育及市场教育等多
维度的融合与提升。要强化绿化建设，凸显公园
特色，丰富社会功能，提高市场化程度，全面提升
公园的综合效益和社会价值。

会议要求，要进一步完善实施方案，采取试

点先行的策略，以学校为实施主体，避免“一刀
切”的做法。在推进过程中，要坚持动态调整和
持续优化，逐步健全全方位开放机制。要成立专
项领导小组，定期开展评估工作，确保各阶段任
务按时推进，取得实质性成果。

会前，在丰台街道庄怡公园，王少峰结合手
板听取公园现状、后续公园校园空间联动设计方
案等情况汇报。

区领导郭晓一、李宗荣、赵春丽、陈阳及区有
关部门负责人一同参加。

2025年 2月 12日 星期三 责任编辑：张怡飒 美编：刘佳 校对：肖媛0202 要 闻

区领导调研丽泽金融商务区

加快重点项目工程建设
推动丽泽金融商务区产业高质量发展

本报讯（记者 付善元）2月10日，区委副书
记、区长初军威到丽泽金融商务区调研座谈。
在丽泽数字金融示范园施工现场，结合展板内
容了解项目建设进展，随后在丽泽商务区管委
会，围绕丽泽金融商务区重点项目、周边环境打
造等召开座谈会。

初军威强调，要提高政治站位。丽泽金
融商务区地位重要，应全力以赴推动丽泽金

融商务区高质量发展。要推动重点项目落
地见效。确保丽泽路项目按期完工，做好路
面通畅管护工作；有序推进“眺望系统”建
设；加快丽泽北区国际金融城项目建设和出
让程序；对接丽泽城市航站楼项目各相关单
位，在项目规划建设上取得更大突破；完善
加油站、天桥等各类基础设施建设，提升区
域综合服务配套能力。要聚焦产城融合发

展。坚持求真务实抓落实，加大招商引资力
度，引进更多头部企业和标杆企业入驻。要
推动高品质环境营造。高标准建设公园绿
地，提升区域绿化品质，打造宜人生态环境；
持续提升公共服务水平，将丽泽金融商务区
打造成样板典范。

区领导田涛、李宗荣、李国龙及区有关部
门、单位负责人一同参加。

2月10日，南苑街道西宏苑
社区举办了“浓浓邻里情 喜乐
闹元宵”活动。活动中，社区居
民欢聚在一起猜灯谜、包汤圆、
话团圆，在欢声笑语中拉近邻
里情，共度元宵佳节。

史莉 文并摄

◀社区居民欢聚在一起猜
灯谜。

▼“元宵快乐”的汤圆造型
吸引了小朋友们纷纷参与。
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本报讯（记者 张元培）
近日，区委书记王少峰带队
围绕“营造活力产业环境”
推动高质量发展到丽泽金
融商务区调研。

在丽泽路开通路段东
侧，王少峰一行察看丽泽
路开通路段交通状况、路
侧环境等，了解增强交通
服务功能、提升环境品质
等情况。在丽泽路施工路
段建设现场，王少峰实地
察 看 丽 泽 路 规 划 建 设 进
度，了解以推进重点市政
工程建设、完善路网体系，
提升区域核心竞争力、推
动高质量发展等情况。

王少峰强调，要切实保
障项目高效落地。统筹调配
充足人力、物力及先进设备，
严格把控施工质量，优化施
工流程，提升作业效率，确保
工程如期高质量完成。要打
造高品质的道路绿化景观。
把握春季这一绿化工作的关
键节点，严格遵循规划设计，
切实提升绿化效果，为市民
营造舒适宜人的出行环境，
助力城市形象稳步提升。

区领导田涛、郭晓一、李
宗荣、李世琪及区有关单位
负责人一同参加。

同心“邻”距离 欢乐过元宵


